



INAB agradeció el apoyo del sector privado al proyecto “Sembrando Huella”

Últimas noticias

Novex abre nueva sucursal en Condado Naranjo, Mixco



Ministerio Público alcanza más del 90% de fiscalías certificadas a nivel nacional





Gobierno entrega a las autoridades electas Informe de Transición

En el Palacio Nacional de la Cultura, el presidente Alejandro Giammattei realizó la entrega del Informe de Transición Gubernamental a las autoridades electas; en este caso a la vicepresidenta electa Karin Herrera.

Durante la actividad el ministro de Trabajo y Previsión Social, Rafael Rodríguez se refirió al histórico proceso de transición efectuado en el país.

Por su parte, la secretaria de SEGEPLAN, Keila Gramajo, indicó que fueron más de 80 reuniones de transición.



Por su parte el presidente, Giammattei indicó:

“Hemos abierto oficinas de transición en todas las dependencias públicas, incluso. En la Casa Presidencial estuvo abierta la posibilidad de que el presidente electo tuviera un despacho y un salón de reuniones para que pueda reunirse con su equipo, demostrando la voluntad de este gobierno en querer entregar el mando el 14 de enero.”



Luego de la actividad, la vicepresidenta electa, Karin Herrera, informó que trasladó un documento con 8 recomendaciones a las autoridades actuales. Pues, aunque, hoy se entregó un informe el proceso de transición no ha concluido y requieren más información en algunas áreas.

Entre los detalles solicitados, hay para varios Ministerios del Ejecutivo y unidades ejecutoras por modificaciones realizadas.



Ministerio Público alcanza más del 90% de fiscalías certificadas a nivel nacional



La Fiscal General de la República y Jefe del Ministerio Público, Consuelo Porras recibió del Instituto Colombiano de Normas Técnicas y Certificación (ICONTEC) las certificaciones con la norma ISO 9001:2015 para 45 Fiscalías Municipales, 23 Fiscalías Distritales y para el Registro Nacional de Agresores Sexuales (RENAS).

Asimismo, recibió la recertificación para las 273 Agencias Fiscales en Municipio y la Fiscalía contra el Delito de Extorsión garantizando que continúan brindando un servicio de calidad internacional. ICONTEC también hizo entrega a la Fiscal General de la República de un oficio que acredita al Ministerio Público como la entidad con más dependencias certificadas en Guatemala.

La Fiscal General indicó que *“lograr las certificaciones y recertificaciones implica el compromiso y profesionalismo de la dependencia certificada, pero también el apoyo y trabajo que realizan las áreas administrativas que garantizan que el Sistema de Gestión de Calidad funcione de forma óptima”*.

Porras aseguró: *“nuestro fin último siempre es cumplir con nuestro trabajo brindando a toda la población guatemalteca el mejor de los servicios, que es lo que se merecen. Y cada uno de ustedes en las distintas dependencias en las que laboran demuestran que cuando hay voluntad y se trabaja con ética, compromiso y don de servicio rompemos paradigmas le pese a quien le pese”,* concluyó



Los Tigres del Norte en Guatemala-

Una de las agrupaciones más consolidadas se presenta en Guatemala, Los Tigres del Norte

Explanada 5, zona 5 ciudad Guate
09 de diciembre de 2023
Entradas en www.todoticket.com



Centro Kumon Américas presentó las Tendencias en la educación en el 2024

El experto mexicano, Héctor Barrera indicó que, en el vibrante telón de la América Latina contemporánea, marcado por su diversidad cultural y desafíos sociales, se alza una problemática que ha tomado protagonismo en los últimos tiempos: la educación de los niños y adolescentes. En el continuo esfuerzo por construir un futuro prometedor, la región enfrenta retos considerables en el ámbito educativo, y más aún después de la impactante llegada de la pandemia del COVID-19.

Según datos recopilados por organismos internacionales, la población estudiantil en el rango de 0 a 14 años se estima en más de 166 millones de individuos, un grupo heterogéneo que abarca desde los primeros años de preescolar hasta los últimos grados de la educación básica (UNICEF, 2012).



Guatemala tiene sus propios retos presentes, hasta 2019 el Ministerio de Educación (MINEDUC) y el Instituto Nacional de Estadística destacan que hay 5,899,526 estudiantes en edad escolar. Pero algo muy importante es que cerca de 187 mil niños y adolescentes que se inscribieron en un centro educativo en el 2021 no concluyeron el ciclo escolar.

La deserción escolar representa un aumento del 71.6 por ciento con relación al año anterior, cuando el reporte era de 108 mil 791 escolares que abandonaron el sistema educativo, son los datos más recientes que registra el Anuario Estadístico de la Educación de Guatemala del Ministerio de Educación (Mineduc) (Olá, 2022)

Otra fuente de datos es la tan esperada prueba PISA de la OCDE en su edición de 2022. Esta edición es relevante al hacer la comparativa de la última versión de 2018 (es decir, el impacto educativo post-p.):

En Guatemala, 5190 estudiantes de 290 escuelas completaron la evaluación en matemáticas, lectura o ciencias, lo que representa alrededor de 168 500 estudiantes de 15 años (un 48% estimado de la población total de estudiantes de 15 años) (OCDE, 2022). Durante el período más reciente (2017 a 2022), la brecha entre los estudiantes con las puntuaciones más altas (10% con las puntuaciones más altas) y los estudiantes con las más bajas (10% con las puntuaciones más bajas) no cambió significativamente en matemáticas, lectura y ciencias. En matemáticas, el rendimiento se mantuvo cerca de los niveles anteriores, tanto para los alumnos de alto rendimiento como para los de bajo rendimiento. En comparación con 2017, la proporción de estudiantes con puntuaciones por debajo de un nivel básico de competencia (Nivel 2) no cambió significativamente en matemáticas, lectura y ciencias.

¿Qué pueden hacer los estudiantes de Guatemala con respecto a Matemáticas? El informe sigue reportando que el 13% de los alumnos alcanzó al menos el nivel 2 de competencia en matemáticas, una cifra significativamente inferior a la media de los países de la OCDE (media de la OCDE: 69%). Como mínimo, estos alumnos pueden interpretar y reconocer, sin instrucciones directas, cómo puede representarse matemáticamente una situación sencilla- (OCDE, 2022)

El reto hacia el futuro: 2040: De acuerdo con la UNESCO en Guatemala solo el 2.6% de estudiantes incursionan a estudios universitarios (UNESCO, 2018) y los que llegan a graduarse es aún un porcentaje menor. Cercanos a 2040 nos enfrentaremos a retos importantes donde una generación tomará decisiones acerca de su vida futura de manera individual, al mismo tiempo una generación incursionará activamente en la construcción del país.

La agenda educativa 2040: Una educación enfocada en desarrollo de habilidades. La propuesta educativa debe estar centrada en el individuo y su desarrollo de potencial. Es decir, el conocimiento debe ser el vehículo y no el fin en sí mismo.

1. Desarrollo del Pensamiento Matemático. El pensamiento matemático es una habilidad fundamental que va más allá de manipular números. Implica la identificación de patrones y relaciones en datos diversos, proporcionando una visión profunda de fenómenos y conexiones abstractas. Además, destaca en la resolución de problemas, no limitándose a la aplicación de fórmulas, sino empleando un enfoque analítico y creativo para abordar desafíos complejos.

2. Enfoque en habilidades fundamentales del siglo: la educación se centra cada vez más en el desarrollo de habilidades, como el pensamiento crítico, la creatividad y la comunicación efectiva.

3. Integración de tecnologías emergentes: las tecnologías emergentes, como la inteligencia artificial, la realidad virtual y aumentada, están siendo integradas de manera progresiva en las aulas para mejorar la experiencia de aprendizaje.

4. Aprendizaje autónomo y responsable: estas cualidades de aprendizaje se consideran aún más cruciales, ya que preparan a los estudiantes. Kumon destaca la importancia de un enfoque educativo integral que también se centre en el crecimiento personal, la educación debe nutrir la mente y el corazón, fomentando valores como la perseverancia, la responsabilidad y la empatía.

5. Aprendizaje continuo y flexibilidad: la educación hoy debe reconocer la importancia del aprendizaje continuo a lo largo de toda la vida. La flexibilidad en los programas educativos, la educación en línea y la capacitación profesional continua son herramientas esenciales para permitir a las personas adaptarse a las demandas cambiantes del mercado laboral.



Novex abre nueva sucursal en Condado Naranjo, Mixco

Novex, una empresa guatemalteca con una sólida trayectoria en el mercado inauguró su nueva sucursal en Condado Naranjo. Con 23 años de experiencia en el país, Novex se ha destacado como un referente en soluciones ferreteras y para el hogar. La empresa nació en 2001 en Guatemala y ha expandido su presencia a través de sucursales, plataformas digitales y ventas institucionales.

En la actualidad, Novex cuenta con siete sucursales estratégicamente ubicadas en el departamento de Guatemala, incluyendo Boulevard Los Proceres, Zona 10; Km 23 Carretera a El Salvador, Fraijanes; Santa Amelia, Zona 16; Calzada Roosevelt, Calzada San Juan, Boulevard San Cristóbal y la recién inaugurada Novex Condado Naranjo.

El horario de atención al cliente es amplio, de lunes a sábado de 7:00 am a 9:00 pm y los domingos de 8:00 am a 8:00 pm, asegurando la conveniencia para todos los clientes.

Ubicación idónea

La decisión de abrir una tienda en Condado Naranjo no solo responde a la expansión comercial de Novex, sino que también refleja su compromiso con el bienestar de las comunidades guatemaltecas. La empresa se ha unido al Plan Maestro de Condado Naranjo, contribuyendo al desarrollo integral de comunidades que buscan mejorar la calidad de vida de las familias guatemaltecas.

La nueva sucursal ofrece una amplia variedad de productos y marcas para que los residentes de Condado Naranjo encuentren en un solo lugar lo necesario para realizar remodelaciones, reparaciones y mantenimientos tanto en el hogar como en el lugar de trabajo. Esta apertura también ha generado más de 100 empleos, contribuyendo al desarrollo económico y social de Guatemala.



“Novex se destaca en el mercado por ofrecer una amplia variedad de productos innovadores para el hogar y el segmento industrial, respaldados por asesoría técnica. Sus valores fundamentales son la Innovación, Integridad y Compromiso, que se reflejan en cada interacción con sus clientes”, informó Vinicio Guzmán, Gerente de Operaciones de Tiendas Novex.



Servicios adicionales

Novex brinda una gama de servicios adicionales, como el copiado de llaves, instalación de aires acondicionados, bombas, calentadores y filtros de purificación para agua. Además, cuenta con un taller autorizado de herramientas Milwaukee y accesibilidad para personas discapacitadas.

Además, representa marcas reconocidas internacionalmente, como Sika, Protecto, Cemix, Glidden, Pfister, Kwikset, Rimax, Eastman, Motul, Tactix, entre otras, garantizando a los clientes la calidad y confiabilidad de cada producto.

Con un plan de ampliación de cobertura en todo Guatemala para los próximos 5 años, la empresa atiende con sus canales de atención directa a través de sus tiendas físicas y sus plataformas digitales novex.com.gt y Whatsapp 3210-9300.

Con Novex Condado Naranjo, la empresa no solo expande su presencia en Guatemala, sino que reafirma su compromiso de construir un futuro mejor para las familias guatemaltecas, proporcionando las herramientas y soluciones necesarias para construir y mejorar sus espacios.



@gtliberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt



MINECO capacita en calidad para fortalecer la cadena de producción

El Ministerio de Economía, a través del Sistema Nacional de la Calidad, ha llevado a cabo el XIV Congreso Internacional de la Calidad, titulado "Acción para la Calidad". Este año, el congreso se realizó adicional al evento de la ciudad capital, también por primera vez se organizó uno en el departamento de Quetzaltenango, con el objetivo de fortalecer la cadena productiva a través de asesorías técnicas sobre gestión de sistemas de calidad en el suroccidente del país.



El congreso tuvo un alcance significativo de participación entre el sector público y el sector privado, y se centró en temas que contribuyen a mejorar la infraestructura de calidad en Guatemala. Estos temas incluyen el uso de normas, la acreditación, los reglamentos técnicos y la metrología, que pueden proporcionar medidas a los empresarios, gremiales, sector público y académico para ser más competitivos en el mercado nacional e internacional.

El Viceministro de Inversión y Competencia, José David Prado, expresó su satisfacción con las acciones que se están implementando para un mejor país, un país de calidad, en base a la Política Nacional de la Calidad 2019-2032.



El Director del Sistema Nacional de la Calidad, Alexander Pineda, agradeció a todos los participantes, colaboradores y patrocinadores que hicieron posible este congreso. El Tour Online de la Calidad 2023 culminó con la realización del congreso, que se desarrolló de forma virtual con la participación de diferentes sectores del país. Como resultado de estos esfuerzos, se realizaron 9 actividades virtuales, 2 actividades presenciales uno en la ciudad de Guatemala y otro en Quetzaltenango, donde se contó con la participación de 21 expertos nacionales, 7 expertos internacionales y se capacitó a 1,856 personas.

Samsung Galaxy Watch6: Despídete de los toques e invierte en los gestos



El último smartwatch de Samsung, Galaxy Watch6, presenta una función de control por gestos aún más actualizada, transformando el control del reloj en una experiencia intuitiva y fluida. Ya sea navegando por menús con facilidad o contestando llamadas con un simple movimiento, el Galaxy Watch6 se destaca por su precisión e interacción entre usuario y tecnología, brindando una experiencia de uso más eficiente e inmersiva.



Imagínate contestar llamadas simplemente moviendo tu muñeca hacia arriba y hacia abajo dos veces, o rechazarlas con un simple giro de la muñeca. El mismo principio se aplica a las alarmas. Y a diferencia de otros smartwatches, sólo el

Galaxy Watch6 permite un ligero toque en la muñeca, por ejemplo, para abrir tu aplicación favorita, iniciar un entrenamiento, encender la luz o crear un recordatorio. Con el dispositivo, podrás acceder a tus recursos más utilizados sin tener que tocar nada. ¡Fácil y rápido!

Para una experiencia aún mejor, define tus propios atajos y accede a aplicaciones y funciones con un simple gesto. En otras palabras, cada acción se traduce en tu propio comando en el Galaxy Watch6.

Cómo habilitar los gestos en el Galaxy Watch 6:

- En la pantalla principal, desliza hacia arriba para acceder al menú de aplicaciones.
- Arrastra la pantalla hacia abajo hasta encontrar el símbolo de ajustes. Haz clic en él y arrástralo a funciones avanzadas.
- Haz clic en funciones avanzadas.
- Arrastra la pantalla hasta gestos y habilita los gestos según las orientaciones que aparecerán en la pantalla del reloj.

Algunas opciones de gestos para empezar a aventurarte:

- Mover la mano hacia arriba y hacia abajo – contestar llamadas.
- Girar la muñeca – ignorar alertas y llamadas.
- Agitar tu muñeca dos veces – activar gestos universales.
- Pinzar el pulgar y el índice una vez – pasar al siguiente ítem.
- Pinzar el pulgar y el índice dos veces – volver al elemento anterior.
- Apretar el puño dos veces – abrir el menú de opciones al instante.

Samsung se compromete a hacer que la tecnología sea más accesible e intuitiva, y los Galaxy Watches son un ejemplo perfecto de cómo la empresa innova constantemente para mejorar tu vida diaria. Para obtener más información, visita <https://www.samsung.com/latin/watches/>



INAB agradeció el apoyo del sector privado al proyecto “Sembrando Huella”

El Instituto Nacional de Bosques (INAB) realizó el cierre del programa de educación forestal y reforestación Sembrando Huella, donde dio a conocer que se alcanzó la meta de 1,183 actividades de reforestación y sensibilización del programa durante el 2023. En el evento se reconoció a los Amigos del Bosque integrados por instituciones públicas y privadas que contribuyeron a alcanzar la meta.

El programa Sembrando Huella 2023 se lanzó en el marco del Día Nacional del Árbol, que se celebra cada 22 de mayo en Guatemala, según el Decreto No. 30-2003 del Congreso de la República. En coordinación con las 35 sedes del INAB en todo el país, este programa ejecutó sus actividades en los meses de mayo a septiembre, en la época de lluvia, idónea para reforestar.

Sembrando Huella logró fortalecer alianzas estratégicas con los Amigos del Bosque del sector público, privado, centros educativos, municipalidades, medios de comunicación, organizaciones, fundaciones y sociedad civil, quienes se unieron al movimiento #ReforestoXGuate, #ElFuturoEstaEnTusManos e #INABSembrandoHuella.

“Al aceptar este reto, los Amigos del Bosque reforestaron y se convirtieron en voceros de la cultura forestal, al promover el desafío de construir una Guatemala con más bosques, más vida. Este 2023, se incrementó la participación en un 93% sumando 83,645 Amigos del Bosque, que aprendieron la importancia de utilizar los bosques de una forma responsable y sostenible con un compromiso de recuperación”, declaró Rony Granados, gerente del INAB.

El programa cuenta con una plataforma digital de seguimiento y registro, que despliega en tiempo real todos los logros alcanzados, Amigos del Bosque voluntarios que se van sumando y principalmente, información de la cantidad de árboles plantados y su equivalente en hectáreas. Además, permite obtener información y material audiovisual del programa disponible en el siguiente sitio: <http://sembrandohuella.inab.gob.gt/>

Mario Orellana, gerente general de Cementos Progreso, representó a Agroprogreso durante el reconocimiento otorgado por INAB. Orellana indicó que se sienten satisfechos de haber contribuido a la reforestación en Guatemala. El directivo hizo énfasis por ejemplo que en el país, hay 19 millones de personas, si cada uno sembrará un árbol, el impacto ambiental que este accionar podría provocar en el medio ambiente.

Mario Orellana, indicó que una de las áreas de mayor influencia para la reforestación, está en Sanarate, El Progreso, en las cercanías a la Planta San Miguel.



Ericka Porta, gerente de Relaciones Corporativas de Nestlé, recibió en nombre de la empresa, el reconocimiento otorgado por INAB.

Porta se refirió a la importancia que tiene para Nestlé, la reforestación y el cuidado del medio ambiente, que constituye uno de los temas que se promueven a lo interno de la organización.

“Nos sentimos satisfechos de los resultados del programa Sembrando Huella que está dejando una huella profunda en las nuevas generaciones. Estamos formando a los niños y niñas de hoy para ser líderes comprometidos con la gestión sostenible de nuestros bosques”. “Un año más el equipo del INAB y los Amigos del Bosque demostramos unidad

y compromiso por el manejo de los bosques en el país”, indicó el gerente del INAB.

Autoridades del INAB resaltaron que se plantaron 420,288 árboles en 378.29 hectáreas. Se utilizaron 99 especies de árboles seleccionadas según las condiciones climáticas de cada lugar, siendo las más utilizadas Cupressus lusitánica, Pinus maximinoi, Alnus jorullensis, Pinus oocarpa, Pinus ayacahuite, Alnus acuminata y Rhizophora mangle.